



# Gute Aussichten

## Liebe Kolleginnen und Kollegen

Ja, es ist in der Tat bereits ein paar Tage alt, dieses „neue Jahr“. Dennoch möchte ich es nicht versäumen, diese erste Ausgabe unseres *Implantologie Journal* zu nutzen, der gesamten DGZI-Familie, Ihnen, liebe Kolleginnen und Kollegen, Ihren Teams und Angehörigen ein erfülltes, harmonisches und gesundes 2023 in Gesundheit zu wünschen!

Mein Editorial trägt die Überschrift „Gute Aussichten“. Aber ist dem so? Wurde doch mit dem 1. Januar 2023 die rigideste und ungerechteste aller Vergütungsobergrenzen in Kraft gesetzt. Ja, unser Gesundheitsminister Dr. Karl Lauterbach hat nicht nur ganz tief in die Budgetklamottenkiste gegriffen und alle, ja, wirklich alle Instrumente herausgekratzt, die in der Vergangenheit eines bewiesen haben: Sie haben nicht funktioniert.

Und der Minister hat noch einen draufgesetzt: Mit den Limitationen, die er künftigen Vertragsverhandlungen aufgezwungen hat, wurde etwas etabliert, was mit an Sicherheit grenzender Wahrscheinlichkeit zu Mindereinnahmen in den deutschen Praxen führen wird. In diesem Punkt stimmt der Titel „Gute Aussichten“ definitiv nicht.

Aber es gibt auch Lichtblicke! Ebenfalls zu dem bereits erwähnten Neujahrstag übernimmt die DGZI turnusgemäß den Vorsitz der Konsensuskonferenz Implantologie. Ich bekenne offen, dass ich ein großer Fan der Konsensuskonferenz bin, denn diese hat zum Zeitpunkt ihrer Gründung durch den Schulterchluss der relevanten Fachgesellschaften und Verbände definitiv der damals jungen deutschen zahnärztlichen Implantologie einen ganz wesentlichen Glaubwürdigkeitsschub verliehen.

In der letzten Zeit blieb meines Erachtens die „KK“, wie die Konsensuskonferenz liebevoll abgekürzt wird, ein wenig hinter ihren Möglichkeiten zurück. Unser Vorsitzintervall wollen wir hier nutzen und dieses überaus wertvolle Instrument revitalisieren. Wir werden berichten. In diesem Punkt also: Gute Aussichten!

In diesem Sinne viel Spaß beim Lesen der ersten Ausgabe des *Implantologie Journal* in diesem Jahr!

Mit freundlichen und kollegialen Grüßen,  
Ihr Georg Bach

Infos zum  
Autor



**Dr. Georg Bach**  
Präsident der Deutschen  
Gesellschaft für Zahnärztliche  
Implantologie e.V.